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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 30/2023 2 

(Plenária virtual) 3 

Aos vinte seis dias do mês de setembro de dois mil e vinte três, às quatorze horas, reuniram-se 4 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, 5 

via Google Meet, sob a Presidência de NELI MIOTTO e RUY PEDRO BARATZ 6 

RIBEIRO, com a presença dos: 7 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  8 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal; Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 9 

Grande do Sul; Agostinho Magnaguagno, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 10 

Necessitados – SPAAN; Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré; 11 

Silveth dos Santos Lima, Parceiros Voluntários; Lisiane Gomes, Associação Comunitária 12 

do Campo da Tuca – ACCAT; Carla Schwanke, IGG PUCRS; Raquel Souza Pereira, 13 

Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP; Elisiane Albuquerque, Asilo 14 

Padre Cacique; e Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade. 15 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  16 

Cássia Kuhn e Elisa Waquil, Coordenadoria do Idoso – SMDS; Maria da Graça Furtado, 17 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc; Sônia Rejane dos Santos Vieira, 18 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; Vinícius Kaster, Secretaria Municipal de 19 

Esporte, Lazer e Juventude – Smelj; Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da 20 

Cultura e Economia Criativa – SMCEC; Clésia Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde 21 

– SMS; e Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – 22 

SMGOV.  23 

DEMAIS PRESENTES  24 

Daniel Teixeira Canti, Administrativo Comui/SMDS; e Patrícia Costa, Taquígrafa – TG 25 

Taquigrafia.  26 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 27 

- ABERTURA, APRECIAÇÃO DE ATA E PAUTA:  28 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Boa tarde a todos. Então, vamos para a 29 

aprovação da Ata 27, que foi antecipada, por conta de algumas resoluções que precisavam ser 30 

feitas. As atas 25 e 26 ficaram faltando, mas a Patrícia vai nos mandar no decorrer da semana. 31 

Silveth dos Santos Lima, Parceiros Voluntários: Eu estava presente nessa assembleia e não 32 
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aparece meu nome. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: A Patrícia vai 33 

adequar a ata. Silveth dos Santos Lima, Parceiros Voluntários: Obrigada. Neli Miotto, 34 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu li a ata, por mim está ok. Não sei se alguém tem 35 

alguma consideração. A Sônia pediu algumas adequações ali. Sônia Rejane dos Santos 36 

Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Eu li também, por mim está ok. Eu só 37 

pedi as adequações, mas são mais questões de português ali, como ela já tinha dito que iria 38 

trocar. Então, para mim a ata está ok. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 39 

Alguém mais quer considerar sobre a ata? Temos a inclusão do nome da Silveth. Aprovamos? 40 

Alguém é contra? APROVADA A ATA 27. Sobre a pauta, algum acréscimo à pauta? 41 

Alguém tem alguma adequação a fazer? Silveth, eu queria saber sobre os eventos do Mês do 42 

Idoso, especificamente se teramos algum evento no Instituto Mont’Serrat. Eu não vi, eu achei 43 

que o Carlos só ia entrar depois. Colocamos na pauta? Carlos Fernando Simões Filho, 44 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Na realidade, depois que a gente 45 

teve aquele mal entendido ali sobre o apoio do meu assistente em mandar emails e ligar para 46 

as instituições, para ver se as entidades tinham atividades para o Mês de Outubro para a gente 47 

reacionar aqui e passar para o Comui, eu até... Eu acho que a data do dia 19 ainda está para a 48 

Fasc lá no Mont’Serrat. Não falei mais com a Cleuza. Mas meio que me desestimulei total. 49 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Está bem. Então, a gente vai retomar 50 

isso depois. Era só para ir ajustando a pauta para não deixar esquecer. Mais alguma coisa na 51 

pauta? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Pode colocar o Residencial Yris, 52 

é só uma verificação. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ok. Não tenho 53 

nenhuma outra pauta a acrescentar. Vamos lá para a Câmara de Registros: 54 

- CÂMARA DE REGISTROS: RESIDENCIAL YRIS. 55 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Então, vou começar pelo Residencial 56 

Yris. Esse Residencial Yris nós visitamos, nós recebemos a documentação, nós fizemos a 57 

visita virtual, foi aprovado em plenária com o número 215. Sempre quando terminar a 58 

plenária a gente solicita, é feita o atestado e encaminhado, colocado no SEI e encaminhado 59 

para a ILPI. O que aconteceu? Hoje recebi um whats que eles não receberam e precisam 60 

encaminhar para o Ministério Público. Então, eu vou pedir para Luciana, foi aprovado na 61 

plenária, já teve a visita. Por favor, faz a declaração com o número 215. Eu não sei se agora é 62 

a Luciana ou é a Denise, porque a Denise também está solicitando. A Denise já tinha marcado 63 

esse residencial, mas precisa encaminhar a declaração para a ILPI poder entregar no 64 
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Ministério Público. Já faz mais de semanas. Também anexar no SEI, tem que no SEI a 65 

declaração. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, só para atualizar, só 66 

não foi feita a declaração e anexada no processo do MP. Quem solicitou foi o MP que a gente 67 

fizesse essa esse cadastro, né. Então, é importante fazer a declaração, anexar no SEI do Comui 68 

e no processo do MP. É isso, então. Qual a próxima? 69 

- CÂMARA DE REGISTROS: MG CRAS CLÍNICA GERIÁTRICA RESIDENCIAL – 70 

RESIDENCIAL VIDA PLENA (SEI 23.0.000114432-4) 71 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Temos a MG Cras Clínica Geriátrica 72 

Residencial, o nome fantasia é Residencial Vida Plena. Nós visitamos ontem, a Ana, o Seu 73 

Ruy e eu. Ela já existe há 8 anos, ela fica na Rua Lila Ripoll, 259 - Bairro Sarandi. Ela estava 74 

localizada na mesma rua, só que no número 97. O proprietário conseguiu mais tarde, há três 75 

anos, comprar essa outra casa na mesma rua, no número 259. Então, é propriedade dele a 76 

casa, reformou, adaptou para ser uma clínica. Ela tem capacidade para 17 idosos e está com a 77 

capacidade completa. É tanto masculino quanto feminino, mas nesse momento só está com 78 

feminino. Segundo o proprietário, duas idosas são de grau de dependência três, com sonda 79 

também. As idades variam de 80 a 96. Eu acho que é o primeiro residencial que nós 80 

encontramos com a idade mínima tão alta, de 80 a 96. É difícil, geralmente é 60 e poucos, 70. 81 

Durante a pandemia 13 idosos positivaram, todos os funcionários também. Agora, neste ano, 82 

com o Ômicron, ninguém, todas vacinadas e quem atende é o Posto Passo das Pedras. Bom, 83 

para abrigar esses 17 idosos a casa tem 7 quartos, 1 quarto é privativo; 2 quartos para 2 84 

moradores; 2 quartos para 13 e 2 quartos para 4. Os quatro têm amplas janelas, têm 85 

ventiladores. Eles não utilizam ar-condicionado. Têm roupeiros e eles utilizam sineta. Todos 86 

idosos ficam na parte térrea da casa, tem uma parte que seria um superior, um terraço, mas 87 

nesse terraço fica só lavanderia e a roubaria. Todos os quartos são embaixo. Há 4 banheiros 88 

nos corredores, todos eles adaptados, todos com barras, com um bom tamanho também. No 89 

hall da entrada da casa há um banheiro que é para os visitantes e familiares, separado. Há um 90 

bom espaço no quarto entre as camas, são quartos grandes, não são pequenos. Tem um posto 91 

de enfermagem específico numa sala, têm armários com cadeados, medicamentos organizados 92 

em caixas individualizados, prontuários também organizados. Só quem tem acesso é a 93 

enfermeira e o técnico. A sala de estar tem poltronas e TV, também é ampla. Ao lado da sala 94 

tem o refeitório. A cozinha bem grande, é uma cozinha quadrada com bastante espaço, os 95 

alimentos ficam armazenados ali mesmo, em armários na própria cozinha, tem telas, tem os 96 
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refrigeradores, fogão industrial, tudo isso. A equipe de trabalho tem uma enfermeira 20 horas, 97 

4 horas técnicos de enfermagem, 3 cuidadores, a nutricionista duas vezes por semana, o 98 

médico uma vez ao mês, fisioterapeuta é por conta dos moradores, 1 cozinheira mais folguista 99 

no final semana, serviços gerais mais folguista. Eles não têm TO, mas as atividades de lazer, 100 

como jogos e pinturas são feitas pelos cuidadores. Eles têm uma área externa boa, com uma 101 

parte coberta com um jardim suspenso, bem bonito. Eu perguntei se elas gostavam de 102 

trabalhar na terra, mas a maioria é acima de 80 anos, já não têm essas condições para isso. O 103 

PPCI está vigente, alvará sanitário em finalização, estão com o protocolo. Alvará de 104 

localização vigente também. Os valores são de R$ 2.700,00 a 3.200,00. O cadastro no 105 

Conselho do Idoso vai ser com o número 213. Então, aí, Luciana, a declaração sai como 213. 106 

Por que não é o 216? Porque esse 213 houve uma confusão, que mandaram como 214 para 107 

outro residencial e este aqui ficou vago. Então, essa aqui o número vai ser 213. Então, sai a 108 

declaração de cadastro de ILPI, vai sair a da Yris que é 215 e esta aqui MG Cras Clínica 109 

Geriátrica, que é o 213. Claro, a gente já viu a documentação, fez visita, está tudo ok. 110 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Ok. Alguma consideração? Não? Vamos 111 

à votação. VOTAÇÃO: Agostinho Magnaguagno, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio 112 

aos Necessitados – SPAAN: Ok. Silveth dos Santos Lima, Parceiros Voluntários: Só para 113 

eu entender melhor. Então, são 215 instituições cadastradas, particulares e públicas, dentro do 114 

Comui? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Não. São 215 privadas com fins 115 

lucrativos, são as empresas cadastradas. Registradas nós temos 82, que são OSCs sem fins 116 

lucrativos, dessas 82, 13 ou 14, não me lembro bem, acho que são 14, elas são ILPIs. 117 

Continuando a votação. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. Raquel 118 

Souza Pereira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Aprovo. Ana 119 

Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Maria da Graça 120 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Aprovo. Neli Miotto, 121 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 122 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Abstenção. Cristina Koller Sander, 123 

Secretaria Municipal da Cultura e Economia Criativa – SMCEC: Aprovo. Eleonora 124 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. Lisiane Gomes, Associação 125 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Sônia Rejane dos Santos Vieira, 126 

Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da 127 

Amizade: Aprovo. Carla Schwanke, IGG PUCRS: Aprovo. Cássia, Coordenadoria do 128 
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Idoso – SMDS. Vinícius Kaster, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – 129 

Smelj: Aprovo. APROVADO COM UMA ABSTENÇÃO O CADASTRO 213.  130 

- CÂMARA DE REGISTROS: ASSOCIAÇÃO BENEFICENTE SAINT GERMAIN 131 

(SEI 23.0.000002424-4). 132 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: A outra é a Associação Beneficente Saint 133 

Germain. Eu só soube que ela não tinha ainda resolução porque veio da própria associação a 134 

solicitação, que até agora eles não tinham recebido a resolução de registro. Assa associação é 135 

a ex-Associação dos Médicos do Hospital Porto Alegre, eles não têm mais aquele nome, 136 

formaram essa Saint Germain. Eles continuam com a mesma razão. Então, eles não começam 137 

tudo de novo, eles existem desde 1999, só trocaram o nome. A localização deles é na Rua 138 

Gomes Jardim, 201, sala 601 – Bairro Santana. Em junho nós recebemos essa documentação 139 

que eles tinham encaminhado para o Comui em janeiro. Nós recebemos a documentação, nós 140 

olhamos e entramos em contato com eles, fizemos uma visita virtual dia 19 de junho. Então, 141 

na ata do dia 20, que a Patrícia localizou, tem um relato nosso sobre essa associação. A única 142 

coisa que estava pendente era a adequação estatutária que eles ali não tinham claro quais 143 

seriam as funções para os idosos. Eles nos explicaram, apresentaram um plano de trabalho 144 

para trabalhar com idosos, que a gente achou até bem interessante, mas eles não tinham no 145 

estatuto. Então, nós aprovamos a entrada deles, só ficando pendente a entrega do estatuto. 146 

Essa entrega de estatuto foi encaminhada para o Comui. E hoje eu fui atrás disso, porque eu 147 

não encontrei no SEI o estatuto com a adequação, só estava o estatuto antigo. Falei com a 148 

representante e ela tinha mandado, daí ela me mandou no WhatsApp, que eu coloquei na 149 

Câmera de Registros o estatuto novo. Então, eu vou ler como ficou. Não saiu a resolução, se 150 

perdeu no caminho tudo isso. Eu vou ler quais são os objetivos desse novo estatuto para a 151 

gente aprovar e fazer essa resolução com urgência, com o número 82, que era o número que 152 

nós já tínhamos dado para ser feita essa resolução, para ser publicado no Diário Oficial e 153 

caminhada a resolução, porque já dez dois meses tudo isso. Então, sobre o estatuto deles, os 154 

objetivos: Celebrar e gerir contratos e convênios na área de gestão de saúde com entidades 155 

de qualquer natureza. Atuar na manutenção de estabelecimentos de saúde tradicional à 156 

distância e telemedicina. Criar, instalar e manter estabelecimento de saúde, bem como as de 157 

assistência social, tais como ambientes para saúde à distância, clínicas de telemedicina, 158 

abrigos e casa lar de natureza assistencial. Desenvolver atividades de atendimento 159 

hospitalar, pronto socorro, unidades de urgência, unidades médicas ambulatoriais, 160 
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procedimento cirúrgico, realização de exames complementares e consultas médicas. 161 

Promover e atuar na gestão compartilhada em unidades ambulatoriais, hospitalares, 162 

urgências e emergências, assistência médica, curativo e de reabilitação. Atividades de 163 

odontologia, vacinação e imunização humana, fisioterapia e terapia de nutrição enteral e 164 

parenteral. A educação presencial à distância, assistência social, pesquisa e desenvolvimento 165 

experimental em ciências físicas, naturais, sociais e humanas, e assistência psicossocial. 166 

Prestar serviços através de contratos e convênios com termos de colaboração técnica e 167 

fomento, mobilizando recursos econômicos, técnicos e humanos para a concepção de ações 168 

propostas. Fomentar políticas públicas, promovendo a integração qualidade de vida e bem-169 

estar para o envelhecimento humano, bem como gerenciamento operacionalização e 170 

execução de serviços de saúde voltados para os idosos. Fomentar políticas e desenvolver 171 

serviços de garantia de direitos, de proteção especial e de assistência social para crianças, 172 

adolescentes em atendimento ao ECA, o Estatuto da Criança e do Adolescente. Então, a ideia 173 

deles é montar uma ILPI mais tarde e montar uma clínica. Por enquanto, o projeto deles que 174 

nos apresentaram é para fazer um programa Viver Mais e Melhor, que é para os idosos nas 175 

UBS de Porto Alegre, faixa etária de 60+, preencher 256 atendimentos com atividades físicas, 176 

controles de diabetes e hipertensão arterial, melhorar a qualidade de vida e promoção de ações 177 

com uma equipe multidisciplinar. Então, para os idosos, especificamente, eles querem fazer 178 

um centro de controle de diabetes e hipertensão, com atividades físicas e fisioterápicos. Então, 179 

esse é o objetivo deles. É como se fosse do hospital, um atendimento também de hospital, mas 180 

com uma ala específica para idosos. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 181 

Alguma pergunta? Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania 182 

– Fasc: Nora, eu não entendi bem. É um hospital, é uma associação? Eleonora Kehles 183 

Spinato, Clube de Mães Cristal: É uma associação beneficente, eles tinham a sede, eram 184 

todos do Hospital Porto Alegre. Eles entraram há um tempo atrás como Associação dos 185 

Médicos Porto Alegre. Nesse meio tempo eles saíram, até porque o hospital também eu acho 186 

que está em uma situação meio crítica. Eles resolveram criar outro espaço, que chamaram de 187 

Associação beneficente Saint Germain, onde eles querem montar ou já estão montando, não 188 

sei, até acho que já estão montando, uma clínica de atendimento. Claro, é um atendimento ao 189 

público em geral, mas eles vão fazer uma ala específica de atendimentos e programas para 190 

idosos. Essa é a proposta. Eu acho que a gente tem que acompanhar de perto isso. Neli 191 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É dentro do próprio hospital essa ala? 192 
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Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Não, é uma clínica, é fora. Neli Miotto, 193 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, são os médicos que foram saindo do hospital, 194 

que se juntaram e decidiram abrir uma clínica geriátrica. Eleonora Kehles Spinato, Clube de 195 

Mães Cristal: Isso. Eles querem fazer mais tarde... A gente teve até uma boa impressão, né, 196 

Seu Ruy? A gente pediu para eles explicarem melhor o que seria específico para idoso, 197 

porque a gente está cansado desses hospitais que a gente não consegue visualizar, né. Então, 198 

eles colocaram para nós quais são os programas que eles iriam fazer específico para idosos. 199 

Esse controle da diabetes, da hipertensão, fazer uma clínica de fisioterapia. E quando eles 200 

falaram em fazer um atendimento para idosos, uma ILPI, a gente até solicitou que eles 201 

pudessem centrar mais na questão do grau III, que era a nossa dificuldade maior. Mas isso é 202 

mais a longo prazo que eles têm intenção de fazer. Eu acho que a gente tem que acompanhar 203 

bem isso, porque é uma coisa mais nova. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Na 204 

verdade, eles pretendem futuramente ter áreas físicas para os atendimento. Agora, segundo o 205 

estatuto deles, eles vão fazer tudo isso através de convênio, de contratações de profissionais, 206 

vão fomentar política de atendimento para idosos e para crianças e adolescentes. Então, essa é 207 

a ideia, exatamente. Por exemplo, fomentar políticas e desenvolver serviço de garantia de 208 

direitos de proteção especial e de assistência social para crianças e adolescentes em 209 

atendimento ao ECA. Depois diz em fomentar políticas públicas, promovendo a integração e 210 

qualidade de vida e bem estar para o envelhecimento humano, bem como o gerenciamento 211 

operacionalização e execução de serviços de saúde voltados para idosos. Quer dizer, eles 212 

podem fazer isso aí através de convênios, eles podem fazer cursos dentro dessa área. Por 213 

enquanto, nada com área física, mas os projetos que eles se propõem a fazer prevê exatamente 214 

a terceirização. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Esse de diabetes e de 215 

hipertensão já está em andamento. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria 216 

de Nazaré: Eu acho tudo isso muito vago, é vai ter, vai ter e vai ter. Falta algo concreto nisso. 217 

Esses médicos vão fazer, ainda não tem, a não ser o controle de diabetes. Eles poderiam até 218 

prestar algum tipo de apoios nas ILPIs que já existem, que são tão carentes de contratação de 219 

médicos, fisioterapeutas e outras coisas tantas. Eu fico um pouco em dúvida, porque é tudo 220 

muito vago. É prestar apoio, mas como eles vão prestar esse apoio? Qual a Mn que será feita? 221 

Eu acho que tem que examinar bem. Não sei, Nora, tu tens mais experiência. Isso já era uma 222 

associação dos médicos, hoje tem outro nome, mas falta algo de concreto, mas acho que está 223 

tudo muito no planejamento idealizado. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: 224 
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Eles estão em funcionamento com esses grupos de controle a diabetes e hipertensão. Eu acho 225 

que o detalhamento vai vir na hora que eles apresentarem projetos também, porque para nós 226 

agora é importante que eles tenham o atendimento de idosos e isso eles provaram que têm. 227 

Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: e onde eles fazem? 228 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Na Gomes Jardim, na Santana. Ana 229 

Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: E o idoso vai até lá? 230 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: É um grupo de controle a diabetes que 231 

eles fazem lá. Agora, a gente vai ter que cuidar muito os projetos que, porventura, eles 232 

encaminharem. Agora, essa proposta de atendimento às ILPIs a gente pode provocar. Eu acho 233 

que vale a pena a gente provocar, porque mostraram meio abertos, assim, que a gente pudesse 234 

sugerir alguma coisa e tal. Eu acho que a gente pode conversar e dizer que nós temos uma 235 

carência nesse aspecto, poderíamos propor. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade 236 

Espírita Maria de Nazaré: Como que eles divulgam isso, Nora? Eleonora Kehles Spinato, 237 

Clube de Mães Cristal: Não perguntei como é divulgado o serviço. Eu acredito que eles 238 

deviam ter dentro do hospital, porque todas as ações são típicas do hospital, né. Eu acho que 239 

eles tinham ali, daí saíram do hospital e formaram essa associação beneficente. Neli Miotto, 240 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu acho que é bem pertinente o que tu trazes, Ana, 241 

até porque como eles vão poder estar, após sair a declaração, eles vão poder ter acesso, 242 

encaminhar projetos para captação. A gente pode sugerir, o Conselho pode sugerir a eles que 243 

os projetos possam vir nesse teor, no atendimento aos pacientes dentro das ILPIs. Ana 244 

Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: No lugar do idoso ir até 245 

eles, eles irem até os locais que abrigam, que acolhem e tudo mais. Não é fácil a gente sair, 246 

por exemplo, com o grupo. O Maria de Nazaré, por exemplo, a nossa faixa média de idade é 247 

85 anos, nós temos uma com 78 e temos uma que vai fazer 100 anos. Então, esse sair da 248 

clínica com um grupo de idosos é algo muito remoto. Eleonora Kehles Spinato, Clube de 249 

Mães Cristal: Mas eu acho que eles não estavam visando o pessoal de clínicas, de ILPIs. É o 250 

idoso em geral que tem problema de diabetes e que pode se deslocar tranquilamente para fazer 251 

algum trabalho, um grupo. Agora, é uma proposta que podemos colocar, deles se deslocarem 252 

e darem um atendimento. Acho que dá, Ana, para a gente conversar e tentar. Ruy Pedro 253 

Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: A Neli já falou, a gente em relação a atendimento médico, 254 

todos nós que temos plano, se você pega uma Unimed ou alguma grande companhia, podem 255 

ter hospital próprio, mas a maioria dos atendimentos é feito por convênio. E o que eles estão 256 
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colocando é exatamente essa questão de dar o atendimento, eles vão te propor a acompanhar 257 

isso. Eu entendi que é dentro dessa linha. Então, aquilo que a Neli falou, quer dizer, na hora 258 

do projeto, da apresentação do projeto é que nós vamos ter que examinar bem essa situação, 259 

de que forma eles querem esse tipo de atendimento aos idosos. Eleonora Kehles Spinato, 260 

Clube de Mães Cristal: Esse pessoal que frequenta a Fasc se desloca. Então, eles poderiam 261 

dar um atendimento, também fazer um grupo de atendimento nessa questão da diabetes e da 262 

hipertensão, que é o que eles já têm de mais forte, para esses que são dos grupos da Fasc 263 

também. A gente poderia propor, acho que seria bem pertinente. Agostinho Magnaguagno, 264 

Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Eu vi que é na Gomes 265 

Jardim, 201, ali não é a Mediplex Saúde? Tem um hospital ali dentro, que é o Blanc. Ruy 266 

Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: O Blanc é ali, mas é um pouquinho antes. 267 

Agostinho Magnaguagno, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – 268 

SPAAN: Eu conheço o hospital lá, é no mesmo lugar. Maria da Graça Furtado, Fundação 269 

de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Eu também. Agostinho Magnaguagno, 270 

Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Não tem algum vínculo 271 

com eles ali? Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Pode ser que sim. Eleonora 272 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eles não citaram nada. Agostinho Magnaguagno, 273 

Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Porque são três médicos 274 

donos do hospital. Estou achando engraçado isso aí, mas tudo bem. Se eles fizeram o 275 

trabalho, ótimo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Até pode ser, não vou 276 

dizer que não seja, né. Agostinho Magnaguagno, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio 277 

aos Necessitados – SPAAN: É um baita hospital ali. Maria da Graça Furtado, Fundação 278 

de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Sim, finíssimo, caríssimo. Neli Miotto, Bancos 279 

Sociais do Rio Grande do Sul: Mas como está registrado o CNPJ deles? Eleonora Kehles 280 

Spinato, Clube de Mães Cristal: O CNPJ deles é a Associação Beneficente Saint Germain, 281 

com esse endereço. Eu vou perguntar para a menina aqui. Neli Miotto, Bancos Sociais do 282 

Rio Grande do Sul: Se eles estão como entidade beneficente não podem realizar o 283 

atendimento particular. Agostinho Magnaguagno, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio 284 

aos Necessitados – SPAAN: É o que eu pensei. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 285 

Cristal: Mas eles não estão registrando o hospital, eles estão registrando uma associação que 286 

existe no hospital. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Pode ser que eles 287 

tenham um espaço no hospital. Agostinho Magnaguagno, Sociedade Porto-alegrense de 288 
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Auxílio aos Necessitados – SPAAN: É possível. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 289 

Cristal: Isso, como eles tinham no Hospital Porto Alegre. Eu vou perguntar. Neli Miotto, 290 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ótimo é bom perguntar para que a gente não fique 291 

com dúvidas. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Vocês acham melhor a 292 

gente colocar em votação depois que eu tiver a resposta? Maria da Graça Furtado, 293 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Eu acho. Agostinho Magnaguagno, 294 

Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: É uma boa. Maria da 295 

Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Nora, também saber 296 

com clareza do projeto que já existe de tem à população idosa, quantos idosos frequentam 297 

esse projeto. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Tem aqui, são 256, entre 298 

diabetes e hipertensão. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É bastante. 299 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Será que é 300 

por mês? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Não diz. Neli Miotto, Bancos 301 

Sociais do Rio Grande do Sul: Deve ser por CPF, porque é atendimento individual. 302 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Se é um hospital grande deve ser isso de 303 

atendimento. Eu vou entrar em contato e pegar direito, já retorno. Neli Miotto, Bancos 304 

Sociais do Rio Grande do Sul: Perfeito! Ok! Então, enquanto a Nora vê essas informações 305 

para a gente verificar se vai aprovar ou não, vamos à Câmara de Projetos, o Amparo Santa 306 

Cruz. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Eu posso 307 

passar depois, eu só vou atender o Secretário e já estou chegando, dois minutinhos. Está bem? 308 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sônia, só tem essa da Câmara de 309 

Projetos? Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Sim, 310 

só esse. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, eu vou passar para os 311 

informes. 312 

- INFORMES: 313 

No dia 02 de outubro nós tínhamos um evento no Largo do Glênio Perez, na quinta-feira 314 

passada nós estávamos em reunião com o Comitê Interinstitucional do TJ, a Dra. Geneci que 315 

está na coordenação. Aí veio a indisponibilidade do espaço do Largo Glênio Perez, que nos 316 

foi encaminhada a notificação pela Prefeitura exatamente no momento que nós estávamos em 317 

reunião. O espaço, havia sido feita uma pré-reserva pelo comitê, a Prefeitura disse que iria 318 

confirmar e somente na quinta-feira agora que eles disseram que não tem disponibilidade do 319 

espaço. Então, esse evento do Comitê Interinstitucional ficou para o dia 30 de outubro, como 320 
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encerramento das comemorações do Mês do Idoso. Hoje pela manhã veio a confirmação da 321 

Prefeitura, da data para o espaço, mas a gente ainda vai partir agora para a organização, para 322 

ver quem pode estar presente ou não prestando a cadeia de serviços. Como no dia 02 o Largo 323 

Glênio Perez estará indisponível, o Comui, junto com a Coordenadoria, optou por fazer na 324 

Casa dos Conselhos uma cerimônia de lançamento das comemorações do Mês do Idoso. 325 

Então, nós estaremos nesta data realizando na Casa dos Conselhos, às 10 horas da manhã, o 326 

lançamento das comemorações do Mês do Idoso. Nós tivemos reunião um pouquinho antes da 327 

plenária com a Cássia e com o Sílvio. Nós estávamos reunidos definindo a programação. 328 

Então, nós teremos autoridades, vai ser exatamente isso, não vai dar para fazer muitas coisas, 329 

até porque nós temos pouco tempo para organizar. Então, A Secretaria e a Coordenadoria, 330 

com a Cássia e o Sílvio, estão organizando os convites, estão organizando o calendário de 331 

ações, que nós teremos atividades abertas para o mês do idoso em outubro. E nós estaremos 332 

disponibilizando isso no site, e estaremos entregando aos convidados também a programação 333 

no dia 02 de outubro. Então, é importante que os Conselheiros se agendem para estarem 334 

presentes no dia 02 ali na Casa dos Conselhos, às 10 horas da manhã, para o lançamento das 335 

comemorações do Mês do Idoso. Isso também precisa constar, Silveth e Carlos, no nosso 336 

calendário de atividades. O evento do Comitê Interinstitucional, então, será no dia 30 de 337 

outubro como o encerramento e o evento de abertura fica no dia 02 de outubro, só que na 338 

Casa dos Conselhos, aí como uma cerimônia de lançamento, com autoridades e teremos uma 339 

pequena apresentação no início, vós e violão. Até porque a Casa dos Conselhos não comporta 340 

e não tem muita estrutura de sonorização. Então, vai ser uma coisa mais intimista e com a fala 341 

das autoridades para a gente startar, enfim, a programação das comemorações do Mês do 342 

Idoso. Alguma pergunta a cerca disso? Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência 343 

Social e Cidadania – Fasc: No dia 30 começa que horas, Neli? Neli Miotto, Bancos Sociais 344 

do Rio Grande do Sul: No dia 30, das 10 às 16 horas, se nada mudar é esse o horário que 345 

temos. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Quais as 346 

autoridades que vão estar lá dia 02, Neli? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 347 

Sul: Hoje pela manhã a gente fez uma relação de quem se convidaria, mas a gente vai estar 348 

convidando a Dra. Geneci do TJ, a Procuradoria, a Promotoria. Teremos a OAB. Enfim, 349 

temos uma lista. A Cássia estava listando hoje, a gente foi conversando e ela foi anotando. A 350 

Cássia tinha uma reunião com o Secretário agora até para ter todas essas definições, porque a 351 

gente fez um rol de convidados, o Gabinete do Prefeito, OAB, TJ, MP. Ana Beatriz da Silva 352 
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Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: E alguém bem comprometido com a causa do 353 

idoso ou só gente que vai falar para a gente aplaudir? Eu não vou pra lá para aplaudir 354 

ninguém dessas criaturas aí, ninguém! Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 355 

Não, a gente está convidando somente quem envolve... Ana Beatriz da Silva Freitas, 356 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Para tirar fotografia, constar no jornal com os 357 

políticos maravilhosos, preocupados com a causa do idoso, eu não tenho estômago para isso 358 

mais. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Não, o que a gente definiu é que 359 

se convidaria as pessoas que estão ligadas à causa da pessoa idosa. Eleonora Kehles Spinato, 360 

Clube de Mães Cristal: Ana, mas sempre vai ter alguém assim, com esse perfil que tu estás 361 

listando. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: A gente vai procurar 362 

selecionar, nós teremos só cinco falas, que vamos abrir espaço para as falas. Então, acho que é 363 

pertinente a gente dizer isso que o convite vai. Então, foi definido que quem vai falar é o 364 

Prefeito, se houver representante, a Dra. Geneci pelo TJ e Promotoria, enfim. Também a Dra. 365 

Ana, pela Delegacia ali do Idoso. O MP, talvez o Dr. Edes. O Conselho e o Secretário da 366 

SMDS. Serão essas cinco falas que teremos. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 367 

Cristal: Ana, o TJ, a Dra. Geneci é bem comprometida, a Graça faz parte também, eles fazem 368 

muitas ações em proteção e garantia dos direitos. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade 369 

Espírita Maria de Nazaré: Eu conheço ela, trabalhei 30 anos no TJ, conheço a Dra. Geneci. 370 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: agora é ela que está no TJ, antes era a 371 

Dra. Clarice. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, a gente definiu 372 

exatamente isso, convidados nós teremos vários, mas, agora, quem vai poder usar o microfone 373 

para falar são só cinco falas que a gente estipulou. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 374 

Cristal: Isso foi consenso hoje? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Foi. A 375 

gente não sabe se o Prefeito vai vir, vai mandar representante. Então, na hora a gente vai ter 376 

que ver ali, mas é isso. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: E daí tem que 377 

convidar alguns grupos? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Como vai ser 378 

na Casa dos Conselhos, não sei se dá para convidar muita gente, porque não tem espaço 379 

físico. Sônia, quer apresentar? Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 380 

Fazenda - SMF: Sim, posso apresentar. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: 381 

Eu só queria encerrar as informações da Saint Germain. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 382 

Grande do Sul: Então, vamos para a Nora e depois passamos para a Sônia.  383 
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- VOTAÇÃO: ASSOCIAÇÃO BENEFICENTE SAINT GERMAIN (SEI 384 

23.0.000002424-4). 385 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu conversei com a Paula, que é quem 386 

faz os projetos da casa. Esse local é onde tem esse Medplex, tem duas torres, a Torre Sul e a 387 

Torre Norte. Eles têm lá dentro locado um espaço que é para a associação. Eles têm 388 

atualmente uma parceria com a Prefeitura e as UBS, eles fazem o deslocamento, essa equipe 389 

deles fazem o deslocamento nas UBS para fazer esses grupos de atendimento de diabetes e 390 

hipertensão, nutrição, fisio e psicologia. Então, eles têm esse convênio com a Prefeitura e já 391 

fazem esse atendimento nas UBS. Daí eu conversei com ela sobre a possibilidade, que tinha 392 

surgido aqui, de fazer em ILPIs sem fins lucrativos. Ela disse que sim, que ela que faz os 393 

projetos, que a intenção é essa, é poder dar atendimento também para as ILPIs. Claro, aí eles 394 

fariam algum projeto de captação ou alguma parceria que fizesse esse atendimento nas ILPIs. 395 

Então, é possível fazer isso sim. No momento eles têm é parcerias para atender as UBS. Ficou 396 

claro? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sim, para mim ficou mais claro 397 

sim. Então, eu acho que a gente vai votar de novo isso aqui, a resolução. Alguma dúvida, Seu 398 

Ruy? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Não. Então, vamos para a 399 

votação, por gentileza. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Graça, daí dá 400 

para falar para fazer algum projeto com a Fasc. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 401 

do Sul: Seria ótimo. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 402 

Cidadania – Fasc: Tem que ver que tipo de parceria eles têm já com a Prefeitura, junto á 403 

Saúde, mas tudo bem, pode ser. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: A Clésia 404 

entrou. Clésia Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Essa associação tem 405 

aquele projeto com a Prefeitura, o Projeto Viver Mais e Melhor, que atende idosos diabéticos, 406 

hipertensos e obesos. Presta serviço para as unidades básicas com educadores físicos, 407 

assistentes sociais e enfermeiros para fazer a avaliação multidimensional do idoso. Mas é uma 408 

empresa contratualizada, eles têm um contrato temporário até agosto de 2024. É isso que nós 409 

temos no momento de parceria com eles. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: 410 

E ela colocou que eles estão esperando o registro no Comui, porque a ILPI que eles querem 411 

fazer, ela disse que eles já têm tudo estruturado para montar. Eles estão esperando também o 412 

registro do Comui, que é obrigado eles terem o registro para poder abrir uma ILPI. Eu acho 413 

que dá para a gente sugerir projetos nesse sentido, tanto com a Fasc. Ela disse que não tem 414 

problema nenhum, eles fazem. É ela que faz o projeto. Clésia Ziemann, Secretaria 415 
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Municipal da Saúde – SMS: É uma empresa de confiança sim, eles prestam um serviço bom 416 

para a gente. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Isso nos deixa mais 417 

tranquilos para votar. Podemos votar? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 418 

Sim. VOTAÇÃO: Agostinho Magnaguagno, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 419 

Necessitados – SPAAN: Aprovo. Silveth dos Santos Lima, Parceiros Voluntários: 420 

Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. Raquel Souza Pereira, 421 

Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Aprovo. Maria da Graça 422 

Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Aprovo. Ana Beatriz da 423 

Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais 424 

do Rio Grande do Sul: Aprovo. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 425 

Governança Local – SMGOV: Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da 426 

Cultura e Economia Criativa – SMCEC: Aprovo. Lisiane Gomes, Associação 427 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: Aprovo. Sônia Rejane dos Santos Vieira, 428 

Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Aprovo. Elisa Waquil, Coordenadoria do Idoso 429 

– SMDS: Aprovo. Ruy Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. Carla Schwanke, 430 

IGG PUCRS: Aprovo. Vinícius Kaster, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e 431 

Juventude – Smelj: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. 432 

APROVADO POR UNANIMIDADE O REGISTRO No. 82. Neli Miotto, Bancos Sociais 433 

do Rio Grande do Sul: Agora sim, Sônia, Câmara de Projetos. 434 

- CÂMARA DE PROJETOS: AMPARO SANTA CRUZ ORIANÓPOLIS (SEI 435 

20.0.000118577-3). 436 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Então, boa 437 

tarde a todos. A Câmara de Projetos hoje apresenta só um projeto. É o SEI 20.0.000118577-3, 438 

da OSC Amparo Santa Cruz Orianópolis. Projeto Compra de Veículo para Transporte de 439 

Idosos 2. Então, em análise, a OSC encaminhou o ofício solicitando a transferência de valores 440 

entre projetos. Ela pede, então, que se transfira do Processo SEI 18.0.000129312-1, Projeto 441 

Compra de Veículo para Transporte de Idosos, Resolução 087/2018, Certificado 013/2018, no 442 

valor de R$ 200 mil. Isso é o que foi aprovado em 27/11/2018 e a validade de 24 meses. 443 

Assim, encontra-se vencido em 26/11/2020 e o valor do extrato era de R$ 197.201,03, 444 

depósitos entre 19 e 20. Só que esse extrato foi incluído neste processo no dia 08/08/2023, 445 

solicitando a transferência deste valor de R$ 197 mil para o projeto, a resolução aprovada no 446 

Conselho, a 037/2021, Certificado 002/2021, no valor de R$ 295.228,42 e essa resolução foi 447 
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aprovada em 06/04/2021, vencimento em 24 meses. Portanto, vencida em 06/04/2023. Esse 448 

processo até estaria valendo, mas a outra, de onde ela solicita a retirada, a transferência, já 449 

está vencido e expirado o prazo. Bom, do parecer da comissão, então, de acordo com o 450 

Capítulo IV, Captação de Recursos, em seu parágrafo 2º, que diz: Após a expiração do 451 

certificado o projeto deverá ser retirado do site. A comissão entende que a Secretaria tem que 452 

verificar se isso já foi retirado do site. Observação 2: No Artigo 18 diz: Considerando que o 453 

certificado encontra-se vencido, expirado o prazo de 180 dias para a solicitação de recurso, 454 

esses serão automaticamente incorporados ao saldo do FUMID. Assim, após a análise e ao 455 

solicitado a comissão opina pelo INDEFERIMENTO, considerando os artigos da Resolução 456 

de 180/2020. Então, o nosso entendimento é pelo indeferimento dessa transferência, 457 

considerando que o projeto onde a instituição entende fazer a transferência, retirar o valor, ele 458 

encontra-se vencido desde 2020. Alguma pergunta? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 459 

Grande do Sul: Eu até me lembrei que em algum momento o Amparo havia dito que 460 

encerraria as atividades aqui no Rio Grande do Sul. Lembra disso, Nora? Eleonora Kehles 461 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Não, várias vezes, não foi só uma que eles estavam 462 

encerrando as atividades. Eles tiveram reunião na Prefeitura, reunião na Fasc, que São Paulo 463 

queria que encerrasse essa parte dos idosos aqui. Só que eles sempre tinham projetos em 464 

andamento e recursos para receber, não encerravam. É o Lar São Francisco, a parte que fica 465 

dos idosos ali. Sônia, eu entendo, acho que está correto ali, mas nós já fizemos algumas vezes, 466 

já permitimos a passagem do recurso, por exemplo. Sônia Rejane dos Santos Vieira, 467 

Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Nora, eu entendo a tua colocação, mas nós, 468 

enquanto comissão, entendemos pelo indeferimento. O que eu entendo também? O pleno é o 469 

pleno, né, por isso está sendo submetido, mas também não impede de que a gente indefira e 470 

ali na frente ela peça uma reconsideração, até para ela entender o que são os prazos. Mas hoje 471 

o parecer da comissão é este. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Essa é a 472 

posição. Se eu não me engano, quem está mais antigo aqui, eu acho que nós fizemos 473 

excepcionalmente uma questão assim no PIAFI, da PUC. Não sei se a Graça lembra disso, 474 

porque eu acho que aqui a Graça é a mais antiga comigo. Maria da Graça Furtado, 475 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Eu sou mais antiga, mas não lembro. 476 

[Risos]. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Ah, tu não quer lembrar! Maria 477 

da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Não, não diga 478 

isso. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: foi uma excepcionalidade na época. 479 
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Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Mas a 480 

excepcionalidade numa dessas vai abrir uma porta. Eleonora Kehles Spinato, Clube de 481 

Mães Cristal: Sim, isso a gente já conversou. Por isso que eu digo que está correto o parecer, 482 

mas que o Comui já caiu numa de fazer alguma coisa nesse sentido já ocorreu. A gente tem 483 

que ter cuidado mesmo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Eu fico muito triste 484 

de ver as instituições perdendo verba desse jeito, ainda mais o Amparo Santa Cruz, que eu sei 485 

que precisa, né. A comissão está corretíssima, com certeza. Hoje de manhã não pude 486 

participar muito, mas eu só queria ver se a instituição não havia enviado nem o e-mail para a 487 

Secretaria solicitando anteriormente, entende? Porque eles também perdem muita 488 

documentação, de repente não havia sido vencido ainda, né, Sônia. Sônia Rejane dos Santos 489 

Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Eu vi que é muito confuso, a OSC 490 

confusa no pedido dela, mas quando ela manda isto aqui, ela tem um e-mail para nós do dia 491 

10 de abril de 2023, onde ela manda para a Secretaria, daí ela coloca o extrato, em 11 de abril 492 

de 2023. Mas essa solicitação, esse ofício, ele só chega aqui em 18 de setembro de 2023, né. É 493 

quando chega o ofício e tem um ofício dentro do processo datado de 18 de setembro de 2023. 494 

Então, a OSC, guardadas as... Cada um tem as suas limitações e responsabilidades, né, mas a 495 

OSC encaminha em 18 de setembro de 2023 um ofício pedindo transferência. Então, eu 496 

também lamento isso. Hoje de manhã ainda comentei com a Graça, eu lamento muito que 497 

ainda as OSC tenham essas dificuldades de prazo e de documentação, que a gente sabe que 498 

isso não é fácil, mas são 3 anos de 2020 para 2023. Então, a comissão dá pelo indeferimento, 499 

submetemos ao pleno. Se outra, se era para um veículo, será que ela não conseguia com esses 500 

197 mil fazer? Mas, enfim, o que está aqui é isso e daí eu coloco para vocês. Eleonora 501 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: É, está correto. Neli Miotto, Bancos Sociais do 502 

Rio Grande do Sul: Sim, segundo o que rege a legislação, a gente neste momento precisa ir 503 

pela legislação. E se, porventura, a OSC quiser recorrer, bom, aí é submetido ao pleno e o 504 

pleno toma a decisão que achar cabível. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria 505 

Municipal da Fazenda - SMF: É o que eu acho também. Nesse momento também comentei 506 

hoje de manhã. Não custa ela entrar com recurso, explicar tudo de novo, enfim, tudo que 507 

aconteceu, porque ela não comprou, o que houve, submeter tudo de novo. Eleonora Kehles 508 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu acho bem bom a gente começar a seguir essas coisas 509 

que são corretas, esses nossos pareceres bem corretos e não ter atalhos. Sônia Rejane dos 510 

Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: Eu também, né. Quando olhei, 511 
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tem a indeferir, mas... É isso. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Essas 512 

coisas são tão complicadas que eu ainda lembro quando não foi feito. A gente fica meio 513 

atravessada na história, né, quando não são feitos corretos. Neli Miotto, Bancos Sociais do 514 

Rio Grande do Sul: Alguma consideração ou podemos passar para a votação? Então, vamos 515 

para a votação. VOTAÇÃO: Agostinho Magnaguagno, Sociedade Porto-alegrense de 516 

Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Decisão difícil. De minha parte concordaria. Eleonora 517 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Mas qual o voto? Agostinho Magnaguagno, 518 

Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Barbaridade! Eles 519 

precisam. Bom, vou concordar com a comissão. Silveth dos Santos Lima, Parceiros 520 

Voluntários: Eu concordo com o Agostinho, é uma decisão bem difícil, porque se a 521 

instituição foi lá, captou o dinheiro e ficou 2 anos com esse dinheiro sem fazer nada e só 522 

agora pediu para comprar o carro, realmente, eu estou com a comissão, não tem como. A 523 

gente tem que ser pelo o que é, seguir as regras. Gostaria de ajudar a instituição a se organizar 524 

e comprar o carro, aperta o meu coração de tomar uma decisão. Eu vou apoiar a comissão, 525 

que está debruçada em cima disso. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 526 

Complicado sim, mas vou de acordo com a comissão. Raquel Souza Pereira, Instituto 527 

Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Os mesmos sentimentos, de acordo com a 528 

comissão, mas é triste. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 529 

Cidadania – Fasc: Aprovo. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de 530 

Nazaré: Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Carlos 531 

Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: 532 

Abstenção. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da Cultura e Economia 533 

Criativa – SMCEC: Aprovo. Lisiane Gomes, Associação Comunitária do Campo da 534 

Tuca – ACCAT: Aprovo. Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da 535 

Fazenda - SMF: Aprovo. Elisa Waquil, Coordenadoria do Idoso – SMDS: Aprovo. Ruy 536 

Pedro Baratz Ribeiro, Lar da Amizade: Aprovo. Carla Schwanke, IGG PUCRS: Aprovo. 537 

Vinícius Kaster, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – Smelj: Aprovo. 538 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Aprovo. APROVADO POR 539 

UNANIMIDADE O PARECER DE INDEFERIMENTO DO PEDIDO. Neli Miotto, 540 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ok. Vamos ver o que ficou na pauta. Vamos ver o 541 

mais urgente devido ao avançado da hora. Informes já foi. Temos o Edital publicações. 542 

- EDITAL IMPRESSÕES DO COMUI:  543 
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Assim, semana passada a Rochele me escreveu, dizendo que estaria nos devolvendo o 544 

processo, isso foi na quinta-feira, devolvendo o processo ao Comui para que a gente fizesse 545 

um projeto e desse projeto originaria o edital. Falei ontem com a Rochele dizendo que eu não 546 

havia recebido nem no processo SEI e nem no e-mail o modelo do projeto que nós 547 

deveríamos encaminhar. Até hoje não recebi, ela me disse que iria ver com o pessoal do 548 

jurídico para quem nos encaminhasse e até hoje eu não recebi nenhum retorno da Secretaria a 549 

cerca desse modelo de projeto que o Comui deveria encaminhar a SMDS para que o edital 550 

pudesse andar. Então, eu quero só trazer ao conhecimento dos Conselheiros de que realmente 551 

a gente faz esse esforço para que a gente tenha esse material para ser distribuído. Nós 552 

gostaríamos de distribuir esse material nos eventos do mês de outubro, nós teremos evento 553 

também dia 28 de outubro na Feira do Livro de Porto Alegre, que nós gostaríamos de ter um 554 

espaço lá do Comui para que a gente pudesse disponibilizar esse material para a população 555 

idosa. E nós não teremos material para ir e distribuir nesses eventos, né. Então, é outro 556 

processo que tem nos desgastado muito, porque é muito complicado quando a gente precisa 557 

cobrar de uma pessoa que ela faça o trabalho dela, né, e a gente não tem retorno. Então, 558 

estamos há dois meses, né, toda semana eu cobrando, solicitando, cobrando e isso é muito 559 

desgastante para gente enquanto Conselheiro. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães 560 

Cristal: É importante os Conselheiros saberem que esse edital foi feito junto com o pessoal 561 

da SMDS, nós sentamos com a Fernanda para fazer esse tal, porque na nossa concepção nós 562 

não precisaríamos nem do edital, faríamos só um projeto, como nós fizemos com Be-À-Bá da 563 

outra vez. O recurso é nosso, nós passamos, aprovamos no Pleno. Ainda não consigo entender 564 

porque nós temos que abrir o edital, porque o projeto é nosso, é para colocar atividade, está 565 

dentro da legislação do Comui, da 444 ou da regulamentação da lei, que nós podemos fazer 566 

material institucional para a divulgação do Comui. Nós fizemos sem edital isso, agora 567 

queríamos ter feito de novo da mesma form. Esse material é tanto colocado aqui para os 568 

idosos de Porto Alegre. Aí acharam melhor que nós tínhamos que fazer edital de repente de 569 

alguma empresa, agora a empresa que se candidatar tem que ter um enorme espaço físico, tem 570 

que ter logística para guardar, para distribuir, etc. e etc. Para fazer o edital nós tentamos com o 571 

pessoal e elaboramos o edital, junto com o pessoal, porque as características das impressões a 572 

gente tem porque a gente já fez essas impressões, seria fazer uma quantidade maior, a não ser 573 

o dos golpes que nós pedimos para o TJ. Então, ele foi construído, se tivesse coisa errada, o 574 

que eles teriam que ter feito? Chegou o edital ali, tem correções, manda para a PGM. Se não 575 
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estiver correto a PGM vai nos mandar de volta para a gente corrigir algumas coisas. Agora, 576 

esse vai e vem e esse segurar que é inadmissível. Nem o encaminhamento para a PGM foi 577 

feito, porque é a PGM que vai nos dizer se está correto ou não, o que falta ou não. Nós já 578 

teríamos feito tudo isso e mandado para aprovação. A novidade agora é que nos pedem um 579 

projeto. É demais, depois quando a gente reclama é porque as do Comui são... Como são os 580 

termos que usam para nós? Que o Comui é difícil de lidar, que é intransigente e não sei o quê. 581 

Não é siso, nós estamos lutando por um recurso que é nosso e para fazer material para os 582 

idosos de Porto Alegre. Então, assim muito complicado. Neli, eu acho que até é importante 583 

colocar aquela outra proposta do Be-À-Bá, que a gente esqueceu, eu tenho que dar retorno 584 

para a menina. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sim. Esperamos que a 585 

gente receba o retorno para escrever o projeto agora, não sei quando vai vir isso da Secretaria, 586 

mas eu vou passar um whats para a Rochele de novo, lembrando ela, porque a gente não 587 

recebeu. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: E não pode ser agora só o 588 

projeto, como nós fizemos da outra vez? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 589 

Sul: Querem as duas coisas. Segundo a Rochele, eles fizeram uma capacitação na semana 590 

passada e foi conversado que precisa ter o projeto para liberar um edital e depois tramitar. 591 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Mas essa pessoa que orientou não é da 592 

PGM, é uma consultoria, que na opinião dela é isso. É diferente. Neli Miotto, Bancos Sociais 593 

do Rio Grande do Sul: É uma consultoria. Enfim, eu só queria traze essa informação, para 594 

vocês verem como é desgastante lidar quando a gente não tem os retornos, quando a gente 595 

precisa, principalmente nos prazos. Bom, Nora, vamos falar do Bê-À-Bá Volume II. Quando 596 

nós decidimos fazer o edital de impressões nós fomos consultar autoras do Bê-À-Bá I sobre a 597 

atualização da cartilha, porque tem diversos outros termos, diversos outros links e formas de 598 

digitalmente, digamos assim, virtualmente fazer reuniões, existem outras plataformas. Enfim, 599 

a gente pediu se ela pudesse fazer uma atualização do Bê-À-Bá  I. Ela disse que sim, que faria 600 

essa atualização, mas também nos disse que estaria sendo sondada por outros estados para que 601 

ela fizesse uma nova cartilha, que seria o Bê-À-Bá II. Obviamente, como ela fez o Bê-À-Bá I 602 

para Porto Alegre, para o nosso Conselho, ela estaria priorizando fazer uma nova cartilha, mas 603 

ela gostaria de dar prioridade para o Comui aqui de Porto Alegre. Para fazer uma nova 604 

cartilha ela estabeleceu um valor de produção, que é o trabalho intelectual dela e das outras 605 

pessoas envolvidas, coisa que no primeiro momento ela fez de forma gratuita, porque era o 606 

trabalho de conclusão de curso dela e havia um acompanhamento da professora, uma revisão. 607 
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Então, hoje para fazer o Bê-À-Bá  II, como ela estaria encampando esse trabalho sozinha, ela 608 

estipulou um valor de criação, porque esse é um trabalho de criação, de verificação de termos, 609 

de verificação de linguagens, enfim, todo esse trabalho de criação, propriamente dita, como 610 

qualquer escritor que faz um livro e vende esse livro depois. Então, ela nos encaminhou um 611 

orçamento em torno de R$ 15 mil para o trabalho de produção e criação dela. Nós dissemos 612 

que nós levaríamos isso ao Pleno para que também se posicionasse a respeito disso. É isso, 613 

Nora? Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: A proposta veio também pela 614 

Universidade Federal de Ciências da Saúde, que uma das professoras é de lá. Então, a 615 

proposta é fazer um novo Bê-À-Bá  com 200 páginas, como o Bê-À-Bá I. A descrição do 616 

serviço seria a elaboração de um novo volume da obra Bê-À-Bá digital, com até 200 páginas, 617 

mantendo a identidade visual e requisitos de acessibilidade do volume anterior, visando a 618 

adesão, fonte, desenhos e tal. Abordar novos conteúdos nessa edição, como uso de aplicativos 619 

de internet bank, a segurança digital, aplicativos de mobilidade urbana, como o Moovit, o 620 

Uber, a 99. O uso de receituário virtual de acesso ao Conect SUS e outras ferramentas de 621 

controle de saúde, entre outros. O conteúdo é aberto a solicitações e alterações, conforme a 622 

necessidade que o Comui achar pertinente. Confecção de capa, contracapa ilustrada com o 623 

logotipo do Comui, Fundo do Idoso e outro logotipo a ser solicitado. Confecção e diversão da 624 

obra para posterior impressão com numeração, páginas rebatidas para encadernação. Então, 625 

ela entrega pronto ele para a gráfica depois de passar por nós e entregaria para nós. Nós 626 

esquecemos, porque ela mandou em agosto para nós a proposta. Ela foi chamada esses tempos 627 

para o Mato Grosso e ela divulgou lá, ela deu várias palestras sobre o Bê-À-Bá  e o Estado do 628 

Mato Grosso também se interessou. Mas ela manda primeiro para nós, para ver se a gente 629 

quer o volume II para essa parceria. Eu acho que para nós é uma boa, porque nós não 630 

precisamos elaborar isso e nós não teríamos nem condições de elaborar isso. Neli Miotto, 631 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Não, porque isso é um trabalho muito específico, né. 632 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Tem pesquisa, tem responsabilidade, tem 633 

todo um cuidado para ser feito e ela entrega ele pronto para a gráfica. É a opinião de vocês, eu 634 

até acho que não é caro, é para ela e a professora, é a Cláudia Bica, que é uma professora de 635 

segurança do trabalho na universidade. Já entrega revisado, pronto para a gráfica. Neli 636 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Não sei se todo mundo conhece o processo 637 

de criação de um livro, mas primeiro vem a elaboração de conteúdo, depois vai para a 638 

correção, depois vai para a diagramação, que é botar os quadradinhos, ajustando, depois vai 639 
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para a ilustração e aí depois que se confecciona o boneco, que é o material físico para que a 640 

gente possa fazer a correção. Enfim, é o momento de olhar pronto fisicamente, para ver se tem 641 

alguma coisa que a gente queira trocar. Ah, às vezes, a gente pede para trocar uma gravura ou 642 

pede para fazer correções, às vezes o texto não condiz com a ilustração que está ali. Enfim, o 643 

boneco é exatamente para fazer as adequações para que a publicação fique mais limpa, para 644 

que tenha uma linguagem mais adequada. Então, todo esse trabalho é antes de chegar na 645 

gráfica. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: E de onde sairia esse recurso? 646 

Desse projeto, nós teríamos que incorporar isso dentro desse projeto das impressões. Como 647 

nós temos a impressão do Bê-À-Bá , a ideia primeira era imprimir o Bê-À-Bá I, algumas 648 

coisas do um, porque algumas coisas do I a gente pode repetir no II também, né. Eu acho que 649 

tem várias coisas que a gente até pode colocar, não as tão básicas como no I, mas as coisas 650 

mais complexas dá para voltar neste. Então, seria dentro desse edital. A gente só precisa dar a 651 

resposta para ela. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu gostaria de ouvir 652 

os demais Conselheiros. Silveth dos Santos Lima, Parceiros Voluntários: Eu acho que está 653 

superacessível o valor com toda essa entrega. Isso é um trabalho rigoroso, isso dá um 654 

trabalho, são horas e horas, mesmo que domine o assunto, esquematizar tudo numa linguagem 655 

acessível, eu digo de coração, eu não tenho dúvida de aprovar um projeto assim e com esse 656 

valor. Vinícius Kaster, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – Smelj: Eu 657 

tive por 20 anos uma revista chamada 100% Esporte. Eu entendo bem dessa questão de 658 

diagramação, enfim. Muitas gráficas, muitas vezes dependendo do volume e esse material que 659 

a gente está fazendo é um grande volume, eles conseguem disponibilizar profissionais para 660 

fazer para nós. Mas, às vezes, obviamente, que a comunicação com esse profissional da 661 

gráfica acaba atrasando, porque não tem disponibilidade. Nesse caso, essa pessoa, ela iria 662 

fazer um projeto exclusivo para nós, que ia dar mais velocidade, daria mais a identificação 663 

com a nossa cara, né. Então, acho que tem que colocar bem na balança. Talvez a gente possa 664 

conseguir sem dúvida alguma um preço mais em conta, mas levando em consideração todas 665 

essas questões aí que eu coloquei. E, obviamente, como se trata de valores do Conselho, 666 

sugiro que se tenha pelo menos uma base de um outro orçamento, para se ter a certeza que 667 

esse valor está legal. Mas eu acho que essas referências que são trazidas têm que ser levadas 668 

em consideração para a coisa ser realmente efetivada. É tanta coisa trancada que a gente não 669 

consegue tocar, né, não vai ser por 15 mil para fazer um material e colocar para rua que a 670 

gente vai votar contra. É só uma opinião. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: 671 
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É que tem um diferencial nisso aqui, né. Eu sei que as gráficas, às vezes o diagramador pode 672 

disponibilizar, até a gente paga na gráfica o diagramador. Mas há uma diferença pela estrutura 673 

e pelo público que vai ser atingido. Então, é um trabalho de pesquisa, primeiro de pesquisa, de 674 

aplicativos, de coisas que usualmente estão sendo utilizados por idosos, né, que eles 675 

precisariam de uma orientação, um passo a passo para detalhar. Não sei, tu conheces o  Bê-À-676 

Bá? Vinícius Kaster, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – Smelj: Não, 677 

não conheço. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: A gente vai disponibilizar 678 

depois. Então, tem que fazer primeiro aquela pesquisa do que eles estão usando, o que a gente 679 

quer, montar, colocar dentro de uma linguagem extremamente acessível, com uma fonte 680 

maior também para eles lerem, com desenhos e com cores que chamam a atenção, que sejam 681 

atrativas. Então, tem que ser alguém que entenda um pouco já dessa linguagem com o idoso. 682 

Então, tem que ter um pouco de histórico de trabalhar com idosos para poder fazer. É um 683 

pouco diferenciado isso. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu acho, 684 

Vinícius, que ele é uma cartilha de acesso e uso da internet para idosos, né. Então, ele é um 685 

assunto que não são muitas pessoas que dominam, principalmente na linguagem para o idoso. 686 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – Fasc: Só queria 687 

entender uma coisa. Qual a diferença do processo do primeiro para o segundo? Porque o 688 

primeiro Bê-À-Bá  teve essa parceria, teve todo um acompanhamento teu com a universidade, 689 

reuniões para ver o conteúdo da cartilha, enfim. E esse segundo teve um acréscimo que não 690 

teve no primeiro de um pagamento para elas? O que a gente tem que aprovar, na verdade? O 691 

primeiro foi um sucesso. Se esse segundo também tem uma proposta de um conteúdo 692 

pedagógico, de acesso aos idosos neste mundo da informática, não tem como a gente negar a 693 

importância disso, né. Eu sempre acho que o Bê-À-Bá não é apenas entregar para o idoso, eu 694 

acho que é um processo, tem que ter uma metodologia de como trabalhar com os idosos em 695 

um grupo ou com as famílias, enfim. Então, qual é a dúvida, é porque vai ter um recurso para 696 

elas que antes não tinha, o conteúdo que vamos ter acesso? Qual a dúvida? Eleonora Kehles 697 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Não, isso surgiu na pandemia, a questão do virtual e como 698 

eles teriam que lidar com o virtual. Aí surgiu a ideia de fazer o Bê-À-Bá, era para ter uma 699 

cartilha para quando eles voltassem, quais eram as medidas que eles teriam que tomar, os 700 

cuidados no grupo e daí a menina estava para fazer o TCC, ela se dispôs a fazer. É um 701 

trabalho realmente imenso, evidente. Na época sugerimos, fizemos várias reuniões, a gente 702 

dizia o que queria, cada vez modificava um pouco mais, tudo bem. Aí foi para a gráfica, nós 703 
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pagamos a gráfica e tal. O que acontece? O Bê-À-Bá expandiu, o Itaú em São Paulo colocou 704 

ele de capa para o Brasil inteiro como “boas práticas”. Eles fizeram um edital de boas práticas 705 

e botaram na capa do edital o Bê-À-Bá, no ano que ele saiu. E daí outros estados e outros 706 

municípios começaram a procurar a menina e ela ia para divulgar, explicar e tal. Mas a gente 707 

já estava pensando em fazer alguma adaptação nesse um, alguma coisa diferente, porque tem 708 

algumas coisas de uso de máscaras, que agora não precisa. Quando ela voltou do Mato Grosso 709 

me mandou as fotos, coloquei para vocês também, dali uns dias ela mandou essa proposta, 710 

que ela com a professora sentaram e que pensaram em fazer um volume II com outras formas 711 

de acesso à internet, aprofundar algumas coisas que não tem no I. Seria um novo livro, só que 712 

tem o custo do trabalho delas. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e 713 

Cidadania – Fasc: Então, é que antes não teve custo e agora vai ter. Eleonora Kehles 714 

Spinato, Clube de Mães Cristal: Sim, porque era um TCC dela. E está aberto a sugestões. 715 

Vai o logo do Comui de novo, a divulgação do Comui e tudo mais. Neli Miotto, Bancos 716 

Sociais do Rio Grande do Sul: É um material bastante interessante para o público idoso e o 717 

sucesso que foi o volume I, agora a gente tem todas as questões dos golpes financeiros, as 718 

questões de como acessar, por exemplo, a Cartilha de Saúde do Idoso, o SUS digital, né. 719 

Então, eu acho que são conteúdos que precisam ser trabalhados com a população idosa. Como 720 

é que eu instalo um aplicativo de banco no meu celular, por exemplo, que no volume I não 721 

tem. Então, isso seriam conteúdos que seriam acrescentados ao volume II. E se retiraria 722 

algumas coisas de medidas de prevenção da pandemia que tinha no outro, porque foi feito na 723 

época da pandemia. É praticamente um novo trabalho. Então, a ideia é que a gente pudesse 724 

sugerir conteúdos, se a gente aprovar, se o Pleno considerar que é interessante para o Comui 725 

que a gente inclua este material e pague pelo trabalho. Com esse recurso que está lincado no 726 

edital que a gente pague os 15 mil do processo de criação e diagramação enfim, correção 727 

desse segundo volume. Então, era isso que a gente queria ouvir a opinião dos Conselheiros. 728 

Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu sou favorável. 729 

Acompanho todo o raciocínio e desenvolvimento da Nora e o teu Neli. Eu acho muito 730 

importante isso aí para inserir cada vez mais o idoso na sociedade, nas novidades, em toda a 731 

segurança que hoje existe através disso. Ao mesmo tempo que a pessoa fica muito exposta a 732 

todo o assédio que vem por meio da internet, também como esse esclarecimento dá-se 733 

oportunidade à pessoa desenvolver uma crítica sobre essa situação. Eu sou favorável. Neli 734 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: E até medidas de segurança da informação. 735 
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Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Eu estava pensando, quando ela fizer a 736 

questão dos bancos e tudo, que ela entre em contato com o TJ e já colocar as questões dos 737 

golpes junto. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Também. Eleonora 738 

Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: Que aí não precisamos fazer de repente aquele 739 

outro dos golpes. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: O dos golpes é um 740 

folheto, é outra proposta, é de distribuição em larga escala o dos golpes, do Bê-À-Bá como 741 

são 200 páginas. Então, eu não sei se o propósito seria o mesmo. Vinícius Kaster, Secretaria 742 

Municipal de Esporte, Lazer e Juventude – Smelj: É, o conteúdo é sensacional, é 743 

indiscutível. O que a gente está discutindo é a contratação da profissional, exclusivamente, né. 744 

Eu também sou favorável, só não tenho conhecimento se tem alguma legislação dentro do 745 

Comui que nos faça ter três orçamentos com relação à contratação desse profissional, se não 746 

tiver vamos tocar ficha. É isso aí, é uma pessoa de confiança, que tem conhecimento, que 747 

trabalha com a terceira idade. Então, tem o meu ok. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 748 

Grande do Sul: E os demais Conselheiros? Maria da Graça Furtado, Fundação de 749 

Assistência Social e Cidadania – Fasc: Eu concordo. Lisiane Gomes, Associação 750 

Comunitária do Campo da Tuca – ACCAT: De acordo também. Neli Miotto, Bancos 751 

Sociais do Rio Grande do Sul: Quem mais gostaria de se manifestar? Bom, sou da opinião, 752 

então, de quem não se manifestou é porque concorda, né, porque a gente abre espaço, quem 753 

divergir, por favor, que se manifeste e se as pessoas não divergem é porque estão 754 

concordando. Então, Nora, se tu puderes retornar para ela dizendo que sim, que o Pleno 755 

gostaria de conversar e marca uma reunião com ela, porque eu acho que antes de dizer que a 756 

gente vai fazer, é importante conversar. Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal: 757 

Ela até pode vir em uma plenária. Ela veio na plenária virtual aquela vez, foi no Fórum. Neli 758 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Convide ela para uma plenária que a gente 759 

tira todas as dúvidas. Bom pessoal, era o que tínhamos na pauta hoje. Mais alguma questão 760 

que talvez vocês tenham? Então, era isso. Uma Boa tarde para vocês.  761 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do 762 

Idoso, às 17h00min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa Ribeiro, sob o 763 

Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  764 


